

Refugiado en la Embajada de Costa Rica en el Salvador se encuentra Profesor Universitario perseguido por Osorio

En uno de nuestros números anteriores informamos sobre un recurso de excarcelación presentado por la Federación de Estudiantes Universitarios de El Salvador, en favor de varios estudiantes y profesores universitarios, detenidos desde hacía más de diez meses injustificadamente, por el Gobierno que preside en tiranuelo salvadoreño Coronel Osorio.

No era esta la primera gestión. Antes se habían presentado otras, pero el cínico gobierno respondía, o metiendo a la cárcel a quienes

SOBRE LA SITUACION . . .

—(Viene de la Página dos)

próximo, la realización de la X Conferencia Interamericana, para tratar entre otras cosas precisamente sobre la vigencia práctica y respeto de los derechos humanos; CONSIDERANDO; q' Chile es signatario de las Cartas de San Francisco y Bogotá, que obligan a los gobiernos a mantener en sus respectivos países el respeto a la persona humana y el imperio de las libertades públicas, ACUERDA: 1) Denunciar ante la clase trabajadora latinoamericana, ante todas las centrales de trabajadores mundiales y regionales el clima de violencia que impera en Venezuela, nada propicio para la celebración de eventos internacionales de esa índole; 2) Dirigirse a S.E. el Presidente de la República y al Canciller del Régimen, manifestándoles que es vivo deseo de la clase obrera chilena el que no concorra representación de nuestro país a la proyectada Conferencia de Caracas, mientras en Venezuela no sean puestos en libertad los detenidos políticos, restablecidas las libertades públicas, y garantizado el libre funcionamiento de las organizaciones sindicales; 3) Enviar con este motivo un saludo proletario a los oprimidos trabajadores de Venezuela, como un reconocimiento de la heroica lucha que vienen librando; y 4) Enviar este acuerdo a la O.N.U., centrales de trabajadores mundiales y regionales y darle la mayor publicidad".

hacían la gestión, sin explicar nada, o bien negaba que estuvieran presos.

Sin embargo, de esta vez los directivos universitarios se valieron de una estratagema. Simularon una visita a una de las tantas cárceles y fueron acompañados de un Juez Instructor y su Secretario. Además se hicieron acompañar de trece testigos, la mayoría de ellos intelectuales de gran prestigio cuyo testimonio no podía ser puesto en duda por nadie.

En la cárcel visitada se encontraba una parte de los detenidos arbitrariamente por la policía.

El Juez Instructor de inmediato, y calladamente, se dirigió a la Corte, y presentó el recurso a que hicimos mención, con el testimonio

de las trece personalidades que lo acompañaban.

A la Corte, cómplice del Gobierno, no le quedó más remedio que pedir a las autoridades la libertad inmediata de esta gente pero el Gobierno, denunciado ante el pueblo desde las columnas del periódico "Opinión Estudiantil", sacó a los presos y los echó a Honduras. Uno de ellos logró saltar de un camión y refugiarse en la Embajada de Costa Rica en El Salvador. Se trata del profesor universitario Celestino Castro.

Desde las columnas de ADELANTE pedimos respetuosamente a nuestro gobierno que le conceda al profesor Castro derecho de Asilo, conforme lo autoriza la Constitución Política.

El Modo de Vida Norteamericano

En este día hay quienes suspiran por el modo de vida en los Estados Unidos. Para estas personas el ideal máximo es que nuestros países llegaran a ser colonias de los Estados Unidos, (como Puerto Rico) para ver si así disfrutamos de ese modo de vivir.

Semanalmente vamos a darle un vistazo al "modo de vida norteamericano". Tomaremos la información de revistas, de autores, de estadísticas y en general de informaciones emanadas de las propias fuentes yankis.

Tenemos en nuestra mano la revista "Life" en español correspondiente al 20 de julio de 1953. Leemos la página número 22. Informamos:

En estos momentos se están realizando quemas de libros en las bibliotecas, universidades y otras instituciones culturales de los Estados Unidos. Incluso la quema de libros ha sido ordenada a 285 bibliotecas que tiene Estados Unidos en el exterior.

¿Y que libros se queman? preguntarán quienes esto lean. ¿Serán libros pornográficos u otro tipo de literatura inconveniente para la educación de su juventud?

Nada de eso. Las enormes fogatas respetan esa literatura, al grado de que el senador Ryan ha afirmado que la tremenda delincuencia y prostitución yanqui se debe a los miles de revistas y libros pornográficos y de historietas que circulan en los Estados Unidos.

Las enormes fogatas están quemando toda clase de libros de izquierda o que fueron escritos por cualquier escritor a quien se le acusa de comunista. No importa que sea un libro de arte. Si su autor ha sido acusado de comunista, a la hoguera su libro.

Y las llamas alcanzan nada menos que a todos los libros que escribió el gran Thomas Paine, uno de los padres de la independencia americana, compañero de Jefferson, amigo de Franklin, diputado permanente con cargo honorífico que le dió el pueblo francés, en el Congreso de Francia, como reconocimiento a su gran labor en favor de la independencia de los pueblos.

Las hogueras son muy altas. Cada día suben más. Recuerdan aquellas hogueras ordenadas por Hitler, cuando su ministro de educación lanzó el "abajo la inteligencia".